

# Beatificados dos mártires de la guerra civil

Son la barcelonesa Mercè Prat y el hermano Jaume Hilari, nacido en el Pallars Sobirà

■ Con asistencia de diez mil peregrinos de nuestro país, el Papa eleva hoy a los altares a los primeros mártires cristianos de la guerra civil española

JORDI PIQUER

**BARCELONA.** — Hoy el Papa beatifica al tercer grupo de mártires de la Guerra Civil española, en el que hay dos catalanes, que son los primeros elevados al honor de los altares: la hermana Mercè Prat, religiosa teresiana, nacida en Barcelona, y el hermano Jaume Hilari, nacido en Enviny y asesinado en Tarragona. También beatifica el Papa a los nueve mártires de Turón (Asturias), ocho hermanos de las Escuelas Cristianas, la misma congregación a la que pertenecía el hermano Jaume Hilari, y un pasionista. Fueron asesinados antes de la Guerra Civil, el día 9 de octubre de 1934, durante la revuelta de Asturias. En la misma ceremonia es elevado a los altares el salesiano Felipe Rinaldi, que fue director durante algunos años del colegio salesiano de Sarrià y un gran impulsor de su congregación en España.

A la ceremonia de beatificación asistirán unos diez mil peregrinos españoles, una delegación oficial de los gobiernos central y autonómico y diez obispos. La delegación oficial estará formada por el embajador ante la Santa Sede, el director general de Asuntos Religiosos y el presidente de la Junta de Castilla y León. Por la Generalitat asistirá el consejero de Justicia, Agustí Bassols.



Francesc Raventós i Pujol

También estará presente Marta Ferrusola, esposa de Jordi Pujol. Por el Pallars asistirá el diputado Xavier Bada. Habrá diez obispos: el cardenal Jubany, el arzobispo preconizado de Barcelona, monseñor Carles, el arzobispo de Oviedo y su obispo auxiliar, el arzobispo de Tarragona y los obispos de Urgell, Burgos, Santander, León y Sigüenza-Guadalajara.

El cardenal Jubany ha querido que en todos los actos de la beatificación participe también el nuevo arzobispo, monseñor Carles, que antes de su regreso a Cataluña será

## PERFIL

### Un eficiente vicepostulador

■ Mossèn Francesc Raventós i Pujol ha llevado a su término el proceso diocesano para la beatificación del médico y sacerdote Pere Tarrés i Claret. Como vicepostulador de la causa de beatificación ha dado un gran impulso a este proyecto, aunque él confiesa que la causa del doctor Tarrés crece por sí sola, como si hubiera una misteriosa voluntad que empujara hacia los altares al que fue médico, dirigente de la Federació de Joves Cristians y más tarde sacerdote de la diócesis de Barcelona.

El pasado miércoles tuvo lugar en la iglesia de Sarrià —en la que está el sepulcro del doctor Tarrés— el acto de clausura del proceso canónico diocesano "sobre la vida, virtudes y fama de santidad del doctor Tarrés". El tribunal se constituyó el 8 de julio de 1982, y su trabajo hasta el 25 de abril de 1990 queda reflejado en ocho gruesos volúmenes que, por duplicado, han sido llevados a Roma esta semana. Han prestado declaración 192 testigos, entre ellos una hermana del doctor Tarrés, que es religiosa.

El cardenal Jubany, que se encuentra en Roma para asistir a la beatificación de la hermana Mercè Prat y del hermano Jaume Hilari, tiene previsto entregar toda la documentación a la Congregación para las Causas de los Santos el día 2 de mayo. ●

recibido en audiencia por el Papa.

Mañana lunes, por la mañana, el Papa recibirá en audiencia especial —en el aula Paulo VI del Vaticano— a los peregrinos llegados a Roma, a los que dirigirá un discurso. Por la tarde, a las 5.30, los peregrinos teresianos se reunirán en la iglesia romana de San Ignacio, en una misa de acción de gracias que presidirá el cardenal Jubany junto con monseñor Carles y otros obispos.

Monseñor Torrella, arzobispo de Tarragona, a dedicado una exhortación pastoral a la figura del hermano Jaume Hilari.

### Misa de acción de gracias

Los peregrinos de los Hermanos de las Escuelas Cristianas se reunirán a las cinco de la tarde en la casa generalicia de dicha congregación (Via Aurelia, 476) para una misa de acción de gracias que presidirá el arzobispo de Oviedo.

Los procesos de beatificación de personas asesinadas durante la Guerra Civil fueron reabiertos por el Papa actual, que ha efectuado ya dos beatificaciones: las primera fue la del 29 de marzo de 1987, en que fueron incluidas en el santoral tres mártires carmelitas de Guadalajara. La segunda beatificación fue la del 1 de octubre de 1989, en que fueron declarados santos los 26 pasionistas de Daimiel (Ciudad Real). ●

# 300.000 ESPECTADORES MÉS PER AL 33

**EL CANAL 33 CREIX** Una vegada aconseguides les noves freqüències atorgades per la Direcció General de Telecomunicacions, el CANAL 33 ja arribarà, a partir del 20 d'abril, al 83% de la població de Catalunya.

#### AQUESTS SÓN ELS NOUS CENTRES EMISSORS:

MONTCARO	BAIX EBRE, MONTSÍ, RIBERA D'EBRE I PRIORAT	36 UHF
MONTSERRAT	BAGES	40 UHF
PIC DE L'ORRI	ALT URGELL	56 UHF
COLLUSPINA	OSONA	60 UHF

Si viviu a les zones de MANRESA, VIC, TORELLÓ, MANLLEU, FALSET, MÓRA D'EBRE, TORTOSA, AMAPOSTA, LA SEU D'URGELL o els seus voltants, consulti un instal·lador per adequar l'antena.  
**ARA ÉS EL MOMENT.**



EL CANAL A LA SEVA MIDA

## OPINIÓ

### Historia de la teología cristiana

■ CUANDO, HACE UNOS cinco años, saludábamos la aparición del primer volumen de la "Historia de la teología cristiana", del montserratino Evangelista Vilanova, lo hacíamos con cierta aprensión: la vida editorial está salpicada de grandes proyectos abandonados a medias o acabados en forma mutilada y de urgencia —hay muchas "historias" de lo que sea que no se atreven a llegar a lo actual—. En este caso, la obra anunciada originalmente como de dos volúmenes mostró necesitar otro más, al publicarse el segundo, con lo cual se prolongaba el "suspense". Por fin, aquí está entera esta magna obra, con un tercer tomo de cerca de ochocientas páginas. Y al decir "entera", hay que entenderlo en sentido pleno: alcanzando la actualidad más inmediata, sin encomiamentos de espacio para la última hora. Al contrario: el protagonismo de este volumen está en el Concilio Vaticano II y en el actual "posconcilio".

La obra modifica algo su textura en este decisivo volumen: en relativo "giro copernicano", en la puesta en marcha de la modernidad en el XVIII y el XIX, tiene mucho de "historia de las ideas" en general, como marco para el pensar religioso —y aquí es especialmente de celebrar la aportación del franciscano Josep Hereu, en los capítulos de que es autor—. Ciertamente, esa referencia está orientada en cuanto forma el presupuesto de época en toda reflexión más o

menos teológica, pero sin tener a la vista un claro resumen de —por ejemplo— Kant y Hegel, o del espíritu romántico alemán, al lector normal le faltaría la perspectiva adecuada para entender a muchos teólogos.

La claridad y la brevedad, en esta obra, son decisivas: de otro modo, los árboles no nos dejarían ver el bosque. Y habría más peligro de ello por lo mismo que aquí se presentan mundos insólitos: no es cuestión de teología "católica" sólo, sino "cristiana", y no se disimula el hecho de que, en los últimos siglos, la teología protestante —sobre todo alemana— ha tenido una creciente vitalidad, mientras la católica se quedaba rumiando el pasado o formulando anatemas, hasta que en las últimas décadas ha salido de su letargo para emprender una nueva vida.

Al terminar se impone la sensación de que esta obra, tan sabia y tan poco pedante tan clara y tan rigurosa a la vez, no es una simple "historia", sino un gran manifiesto esperanzado: en medio de las sombras que se adensan sobre el mundo —en especial el mundo mayoritario de los más pobres— en este final de siglo, el espíritu cristiano encuentra nuevas energías no sólo en la radicalización de la fe en algunos, sino en el impulso de la periferia pobre que sufre en torno a nuestro corrompido islote de liberalismo posmoderno: "Vendrán muchos de fuera..."

JOSÉ MARÍA VALVERDE